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连续五年季后赛一轮游 魔咒怎么破
与“大个子”霍尔曼续约，签下小外援“辫子哥”

福特森，又引进了中华台北选手刘铮，今年夏天广厦
动作不小。再加上经过上赛季历练的赵岩昊和胡金
秋，李春江直言，经过一个夏天的磨合，队员们从精
神面貌、体能来看都是不错的。

上赛季前半段，广厦一度取得半程冠军，但最后
仍难逃脱季后赛一轮游魔咒，这已经是连续第五年，
也是李春江执教的第三次（季后赛一轮游）了。在李
春江最初执教广厦之时，楼明曾给出过“5 年内打进
总决赛”的要求，如今一眨眼到了第四个年头，想必
春哥的压力也不小。对此，楼明笑言：“李导不要紧
张，今年整个 CBA 情况比较特殊，强队越来越多，进
前八都很不容易。当然我们是想更进一步，（今年
的）目标还是争取到前四。李导也觉得应该到这个
时候了。”

本赛季 CBA 整体形势变化颇大，广东少了易建
联、马布里又长一岁、辽宁李晓旭赛季报销、卫冕冠
军四川也不再有三外援打底，一直被列为强队行列
的广厦稳居季后赛不成问题，想要再往前一步，还得
看队员们关键时刻的临场发挥。

赛程重回“蛇形排列”争取开好头
到现在还有球迷在怀念上赛季的半程冠军，不

可否认的是，这个半程冠军一定程度上得益于前易

后难的赛程安排。如今篮协的安排回归传统，本着
就近原则，重回“蛇形排列”，也更利于各支球队找到
自己熟悉的比赛节奏。这个赛季的常规赛赛程安排
也更加合理，但凡在对阵主场地理位置相近的球队
时，通常会被“捆绑安排”。

广厦今年的 CBA 征程将从客战福建队开始，第
二、第三轮则在广厦体育馆迎战强大的四川队与新
疆队，第四、第五轮继续客场之旅，分别挑战青岛队

和八一队。可以说，开局阶段的赛程对浙江广厦而
言并不轻松，客场奔波多、主场对手强。“全力以赴就
好了。成绩是最后的标志，我希望能尽快跨到这一
步。开局的比赛，希望能有个好的结果。”春哥说。

发布会后，主持人邀请所有与会的嘉宾和队员
上台，玩了一把时下最流行的自拍，大伙都笑得特别
开心。联赛还有一周时间，但愿今年的广厦能如愿
有所突破。

记者 徐毅

本报讯 是生还是死？仅领先降级区 3 分的杭
州绿城，再一次面对这样的考验。今天，如果积 29
分的绿城拿下申花，而保级对手长春亚泰（26 分）和
石家庄永昌（24 分）双双输球，那绿城就有可能提前
两轮完成保级。如果绿城今天输球，那保级形势就
将变得非常严峻。

上周末客场挑战“无欲无求”的广州富力，绿城2
∶5惨败，对此老板宋卫平很不满意。不过，宋卫平并
没有批评球员，或许他知道这个时候球员的压力已
经很大，他不想再给球员增加压力了。今天，宋卫平

很可能到黄龙现场看比赛，因为从开始投资足球以
来，他一直就有“长三角情结”，他特别希望绿城能赢
申花。近几年，绿城主场对申花战绩不错，前 9 次交
锋 3 胜 6 平保持不败。本赛季绿城在客场 0∶4 输给
申花，登巴巴当时上演帽子戏法。今天登巴巴因为
养伤无法出战，但申花的攻击力依然强大。

今天打申花，下周三客场挑战河北华夏，周日主
场对阵延边富德，本赛季最后三轮中超联赛将在 8
天时间里打完，这对球员的体能是个极大的考验。
绿城主教练洪明甫也意识到了这一点，所以在训练
开始前他这样鼓励大家：“对富力的比赛已经过去，
现在我们要全力以赴去打好周末的比赛。我们是一

个团队，有了困难就要一起扛，相信球队一定能挺过
去的。现在保级主动权还掌握在我们手上，所以别
的什么都不要去想，就想着后面的这场比赛，带着自
信去做准备就可以了。”

好消息是，绿城此役没有球员伤停，可以用全
部主力去迎战。今晚，绿城会提前保级吗？乐视
体育、乐视视频、乐视超级电视、超级手机以及章
鱼 TV 将继续对本轮进行全场次直播。8 场比赛直
播过程中，用户在每个进球后五分钟内发送包括

“我相信”的弹幕，会有 2 位球迷被选中各获得 2 张
国足 12 强赛昆明主场门票，若为国脚进球则加为
4 人共 8 张！

临时改变计划，里皮去广州敲定合同
昨天上午，里皮抵达香港随后前往广州，这和原

来的行程有些不同。按计划，里皮将前往北京和中
国足协高层见面。因为关注度太大，足协临时决定
把会面的地点换到广州。下午，足协主席蔡振华、恒
大老板许家印和里皮见面的照片被曝光，里皮入主
国足进入倒计时。随后，恒大俱乐部发布公告，宣布
和里皮友好协商后，正式解除双方于今年8月3日签
订的执教合同。

恒大现任主教练斯科拉里早就宣布赛季结束离
任，于是恒大在 8 月就和里皮签约，请他重新执掌球
队，毕竟里皮带队赢得亚冠联赛和联赛冠军给双方
都留下了美好的回忆。但在国足战绩不佳导致高洪
波辞职后，各方面提出希望里皮出任国足主教练，许
家印对此非常支持，这为里皮上任奠定了基础。

有意思的是，2013 年里皮曾经与郎平有过交
流。郎平透露里皮曾就执教国家队问题向她征询过
意见：“他问我带恒大（女排）又带国家队累不累？我
说当然累！”得知没有休假后，里皮摇了摇头说：“我
年纪那么大，肯定受不了。”但这一次，各方面的共同

努力让里皮终于成为了国足主教练。本月 28 日，足
协将在北京召开里皮的媒体见面会。

球迷戏称这是请舒马赫来开拖拉机
重返中国执教的里皮，成为中国男足迄今为止

最大牌的主帅。名气与执教履历都要超过卡马乔的
里皮，也无疑是国足历史上首位冠军级教头。名气
大的里皮，工资当然也不低。

恒大之前和里皮签订的合同薪资为“1800 万+
200 万”欧元，也就是里皮个人的年薪为 1800 万欧
元，助手团队年薪为 200 万欧元。在出任国足主教
练后，里皮和教练团队的年薪依然是 2000 万欧元

（约合 1.47 亿元人民币），不过国足主教练的薪资可
能只有450万欧元，其余1550万欧元可能由恒大掏，
因为里皮团队还兼任恒大足校的顾问一职。

花大价钱请来里皮，大家最关心的当然是里皮
到底能否救活国足？12 强赛前 4 轮比赛中，国足只
拿到了 1 分，里皮上任后的首要任务当然是率领国
足打 12 强赛，足协希望在后 6 场比赛中里皮能把理
论上的出线希望变成现实，创造打进 2018 年俄罗斯

世界杯的奇迹。根据协议，里皮将执教中国队至少3
年。虽然足协还在期待俄罗斯世界杯，不过对于中
国足协和里皮来说，更实际的还是未来，也就是2019
年亚洲杯和2022年卡塔尔世界杯。

为了取得理想的成绩，据悉里皮在谈判的时候
提出了“归化外援”的要求。不过中国足球一直都没
有启动归化程序，不知道里皮能否改变这一现实。
对于里皮出任国足主教练，有球迷表示“这是最合适
的人选，国足的未来值得期待”。但也有球迷表示怀
疑：“现在中国足球请谁来都没有用，给你个拖拉机，
你找舒马赫来开，也不可能开到 100 码，换教练解决
不了国足的根本问题。”

一年1.47亿 里皮“闪婚”国足
他真的是国足救世主吗？国足真的还有救吗？
一年1.47亿 里皮“闪婚”国足
他真的是国足救世主吗？国足真的还有救吗？

本报讯 定了，就是里皮！昨天，中国足协正式宣布，48岁的意大利名帅里皮出任国足主教练。本月11日高洪波辞职，
中国足协仅用了 11 天就敲定了新任主教练，这样的高效率受到了球迷难得的称赞。和国足选帅动不动就几个月甚至大半
年相比，这次牵手就像“闪婚”。但问题是，里皮真的是国足的救世主吗，或者说国足真的还有救吗？下月 15 日，国足将在
2018年世预赛亚洲区12强赛中主场（昆明）迎战卡塔尔，里皮能让球迷看到希望吗？ 记者 徐毅

CBA下周末开战 广厦目标进前四
本报讯 下周末，新赛季 CBA 联赛就将拉开大幕。昨天下午，浙

江广厦男篮召开新赛季新闻发布会，球队老板楼明、总经理刘全胜、
主教练李春江以及许久未见的球员们集体亮相。今年是广厦征战
CBA的第11个年头，楼明喊出了争取打进前四的目标。

记者 殷佩琴 摄影 许康平

特别提醒 中超第28轮 19：35 杭州绿城-上海申花 HTV-5

八天打三轮定生死 绿城今晚能否提前上岸？


